
CASTILLA-LA MANCHA

EL CENTRO DE NUEVAS

TECNOLOGÍAS DE GUADALA]ARA

PODRÁ ALBERGAR 25 EMPRESAS

JIMÉNEZ BELINCHÓN PRODUCIRÁ

MÁS DE 600.000 TONELADAS DE

EL AZAFRÁN DE LA MANCHA SE

-BIODIESEL AL ANO
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El ahorro familiar sufrirá un
nuevo descenso este año,
mientras que el consumo
sigue su crecimiento. Un
estudio de Funcas indica que
Guadalajara es la provincia
de la región más ahorradora
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JORNADAS SOBRE GESTiÓN DE
-----"CONTINGENTES DE EXTRJJUEROS- -- ----- --

~~

La Unión de Cooperativas Agrarias
de Castilla· LaMancha (Ucaman) ha
organizado por gran parte de la región
una serie de Jornadas informativas acer-
ca de la «Gestión de Contingentes de
Trabajadores Extranjeros para Activida-
des de Campaña o Temporada» con el
objetivo de dar a conocer a las cooperati-
vas y agricultores que actúen como
demandantes de mano de obra las condi-
ciones para la contratación de personal
extranjero y los requisitos que deben
reunir tanto los empleadores como los
trabajadores A lo largo de todo el mes
de noviembre y parte del mes de diciem-
bre el Departamento Jurídico de Uca-
mano encargado de Impartir estas joma-
das informativas, recorrerá parte de la
región para dar a conocer los requisitos
y las condiciones Indispensables a la
hora de contratar mano de obra extranje-
ra dentro del sector agrario: por ello esta
acción va destinada a gerentes. tecni-
coso admini~rativos y socios de coopera-
tivas.
Las próximas jornadas se desarrollarán
en la provincia de Cuenca, en las locali-
dades de Villamayor de Santiago, Casas
de Benítez y El Peral, e19. 16 y 23 de
noviembre respectivamente: en Toledo
se celebrará en ElToboso y en La Torre
de Esteban Hambrán el 2 y el 28 de
noviembre: en Ciudad Real las jornadas
tendrán lugar en Villarrubia de los Ojos,
Tomelloso y Arenales de San Gregario,
el 3 y 30 de noviembre y el 14 de diciem-
bre: y en la provincia de Albacete en

•
Fuente Alamo e Isso-Hellín el9 y 16 de
noviembre.
En el programa de estas jornadas se
abordarán los «Aspectos generales de la
contratación de trabajadores extranje-
ros» -derechos, deberes y situaciones
en las que se puede encontrar un extran-
jero en España-, «La gestión de contin-
gentes de trabajadores extranjeros de
temporada o campaña de agricultora»
-normativa aplicable, requisitos, conte-
nido de la oferta de empleo, documenta-
ción ...- y «Experiencias prácticas de
contingentes trabajadores de tempora-
da en otros municipios».
Estas jornadas están patrocinadas por la
Consejería de Trabajo y Empleo de Casti·
lla-La Mancha y el Ministerio de Trabajo
y Asuntos Sociales.

••

_Sergio Vecina
Presidente de la Asociación de
Limpiezas de Edificios de Albacete

Los empresarios del sector de Lim-
piezas de Edificios y Locales de
Albacete, fundada desde 1981 en el
seno de FEDA, ha iniciado un nue-
va camino dirigido hacia la cali-
dad y para atacar la economía su-
mergida. El primer proyecto pues-
to en marcha será tener un logoti-
po propio: distintivo de calidad
para socios. El logotipo indicará
que las empresas que pertenecen a
la Asociación cumplen las síguíen-
tes características: profesionali-
dad, negociación y cumplimiento
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ABe

Caja Rural celebrará ell de diciembre
una Asamblea General para renovar
parte de su Consejo Rector
ABe
TOLEDO. De acuerdo con los Estatu-
tos de la entidad, Caja Rural de Toledo
ha convocado el próximo 1 de diciem-
bre Asamblea General Extraordina-
ria para renovar parcialmente su Con-
sejo Rector. Concretamente, serán sie-
te los vocales que concluyen el periodo
de mandato de cuatro años para los
que resultaron elegidos en 2002 y que
ahora tienen que ser reemplazados
por imperativo legal. También serán
sustituidos los tres interventores de
cuentas.

Previamente a esta cita electoral, to-
dos los socios de Caja Rural están cita-
dos el día 27 de noviembre a las respec-
tivas juntas preparatorias que se cele-
brarán en dieciocho localidades de las
provincias de Toledo, Guadalajara,
Madrid y Ávíla, demarcaciones donde
la entidad financiera toledana tiene
su representación territorial. De es-
tas asambleas se determinarán los de-
legados que, en representación de to-
dos los socios de la Caja, se desplaza-
rán hasta Toledo el próximo 1 de di-
ciembre para determinar con sus vo-
tos a los nuevos siete vocales y tres in-
terventores de cuentas.

Vocales cesantes: César Eugenio
Pascual Sánchez, cooperativa San Isi-
dro de Navalcán; Jesús Horcajuelo
Illán, cooperativa La Hontanilla de
Los Navalucillos; Isidoro Sánchez-Pa-
checo López Bravo, cooperativa Santo
Tomás Cantuariense de Dosbarrios;
Juan Bautista Pérez Hernández, coo-
perativa Condes de Fuensalida; Fran-
cisco Javier Cantos Morales, coopera-
tiva San Isidro de Miguel Esteban; Al-
fonso Juárez Gómez-Orihuela, coope-
rativa Nuestra Señora de la Esperan-
za de Lillo; y Gonzalo Ramírez Mali-
na, cooperativa Nuestra Señora de la
Granja de Yunquera de Henares.

Interventores de Cuentas: Pedro Al-
berta Talavera Sierra, cooperativa
Nuestra Señora de la Antigua de Los
Navalmorales; José Ignacio Sobrino
Rodríguez, Gálvez; y Pablo Díaz Peño,
cooperativa San Sebastián de Belvís
de la Jara.

Los candidatos que opten a ocupar
alguno de estos cargos deberán pre-
sentar la candidatura, o en su caso los
promotores, al Consejo Rector de Caja
Rural de Toledo dentro de los plazos
establecidos y aportando la documen-
tación exigida al efecto.

NOMBRES PROPIOS--

del convenio colectivo, vigilancia
del intrusismo, competencia des-
leal y planes de Prevención y Segu-
ridad para trabajadores. La Asocia-
ción, que preside eljoven empresa-
rio Sergio Vecina, velará porque
los concursos públicos respeten los
costes salariales y las condiciones
mínimas del convenio colectivo.
No están de acuerdo con que las
convocatorias públicas tengan
precios insuficientes para pagar
los costes salariales según lo esta-
blecido por el convenio. Ajuicio de
Sergio Vecina, la Asociación va a
romper su silencio y pasividad con
proyectos reales, como el logotipo
o jornadas de prevención.

¡>d-
o ~"

Sergio Vecina
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L!REM_IOS\fIVIENDA
], El Foro Civitas Nova ha dado a cono-

cer el fallo del jurado de los Premios de
Vivienda y Urbanismo 2006 en Castilla-
La Mancha. en las moda'idades de Acce-
sibilidad Arquitectónica y Urbana, Arqui-
tectura Sostenible y Rehabilitación del
Patrimonio Residencial y Urbano. que
han galardonado a las mejores obras
realizadas en Castilla-La Mancha antes
de diciembre de 2005.
En los Premios de Accesibilidad
Arquitectónica y Urbana, en la cate-
gorra primera. el premio a la ejecución
de trabajos de investigación o desarrollo
de la Innovación quedó desierto. Eljura-
do concedió dos accésit. Por un lado. el
Plan para la EliminaCiÓnde Barreras
Arquitectónicas Urbanísticas. en el
Transporte y la Comunicación. de Atba-
cete, del arquitecto José Luis Calero Gil,
Y. por otro. el accésit ha sido para el
Plan de Rehabilitación del Centro Urba-
no de Azuqueca de Henares (Guadalaja·
ralo de José Antonio Junca.
Dentro de Accesibilidad Arquitectónica
y Urbana, el Premio a la Mejor Iniciativa
Pública ha recaído en el Proyecto de
Reforma del Edificio del Mercado Munici·
pal de Ciudad Real, del arquitecto Emilio
Velado Guillén. Se ha concedido un
accésit al trabajo presentado por el
Ayuntamiento de Pozorrubielos de la
Mancha (Cuenca), del aparejador Juan
Zamora Poblete. El Premio a la Mejor
Iniciativa Privada ha sido otorgado al
Edificio de la Sede Social de la Confede-
ración de Personas con Discapacidad
Física (Cocemfe), realizado por Francis-
co Sánchez de León.
Los Premios de Arquitectura Soste-
nible han recaido en el Call Center
Centro de Instalaciones 11de Toledo. de
Pich-Aguilera Arquitectos S.L. Este jura-
do ha otorgado dos accésit: a las 14
viviendas de promoción pública de Te-
rralba de Calatrava (Ciudad Real) de
Ricardo Tendero, Isidro de Villota y Fran-
cisco Javier González; y a las 30 vivien-
das de promoción pública bioclimáticas
de Albacete de Emilio Sánchez García.
Los Premios de Rehabilitación del
Patrimonio Residencial y Urbano,
en la categoría primera, de Rehabilita-
ción de Edificio Histórico, se ha distingui·
do la recuperación del Antiguo Teatro
Circo de Albacete, un proyecto de Juan
Caballero González, Emilio Sánchez
García y Carlos Campos González. El
premio de Rehabilitación de Barrio o
Zona Urbana, a la rehabilitación de la
Fábrica de Armas de Toledo para Cam-
pus Universitario, un proyecto de Diego
Perís y Rafael Elvira. En Rehabilitación
de Viviendas, el premio ha recaído en el
edificio para cuatro viviendas y local en
la calle Bajada Pozo Amargo nº 24-26
de Toledo, proyecto de Jesús Gómez
Escalonilla y Benjamín Juan y Santague-
da. Se ha concedido un accésit al trabajo
de rehabilitación de vivienda unifamiliar
en la Plaza del Seco nº 6 en Toledo.
proyecto presentado por el Estudio AMA
Arquitectura
ElSalón de Plenos del Museo Municipal
de Albacete acogerá el próximo día 13
de noviembre la gala de entrega de
estos premios, en el marco del Encuen·
tro internacional Foro Civitas Nova, que
se celebrará entre los días 13 y 19 de
este mismo mes.
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Luis Muelas

El presidente de la Diputación de Cuenca, Luis
Muelas, ha mostrado su satisfacción por el desa-
rrollo del convenio firmado con la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadiana que permitirá
realizar actuaciones en 39municipios de la pro-
vincia de Cuenca que, en su conjunto tienen
una población de 59.000habitantes. Según Mue-
las, las obras finalizarán este año. Página 11

Gregorio Martín-Zarco

El presidente del Consejo Regulador de la Deno-
minación de Origen «La Mancha», Gregorio
Martín-Zarco, tras reunirse con los responsa-
bles de la Fundación Castilla-La Mancha Tie-
rra de Viñedos, ha asegurado que la D.O.colabo-
rará con esta entidad para la promoción de los
vinos de la región y dará a conocer el logotipo
ante sus 300bodegas asociadas. Página 15

~-

'1 El Consejo de Gobierno
~~

B~w ... ha tomado en considera-
ción un anteproyecto de Ley de
Calidad Agroalimentaria, que
va a permitir a los distintos ope-
radores dar a conocer las distin-
tas características específica..avaladas con los oportunos con-
troles y tener una identifica-
ción clara, actual y comercial
que permita acceder al consu-
midor y al mercado demostran-
do su calidad diferenciada. Ade-
más, se pretende asegurar la
protección de los derechos e in-
tereses de los productores agra-
rios, de los operadores económi-
cos, de los profesionales del sec-
tor agro alimentario y de los
consumidores finales.

•

El sector agroalimentario se dotará de un marchamo de calidad con la nueva LeyAgroalimentaria ABe

La Federación de Empresarios de Transporte de Mer-
cancías por Carretera de Castilla-La Mancha ha llega-

do a un acuerdo con la Administración para la implanta-
ción del impuesto sobre las ventas minoristas de determina-
dos hidrocarburos, conocido como «céntimo sanitario».
Los transportistas recibirán la devolución ell de diciembre.,
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'llii Dentro de las distintas actividades y actuaciones que
A\B:. el Departamento de Información Medioambiental pa-
ra Empresas (DIME) de la Cecam está realizando a lo largo
de este año se encuentra la celebración de una Jornada de
Medio Ambiente de ámbito regional, dedicada a la Gestión
Ambiental en la Empresa, que se celebrará hoy en Toledo.
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Todos los premiados posan tras recoger sus respectivos galardones JCCM
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Entregados los premios a los
Mejores Vinos de la Tierra
La Asociación de Empre-
sarios Vitivinícolas de
Castilla-La Mancha (Ase-
vicaman), ha hecho entre-
ga de los premios a los «Me-
jores Vinos de la Tierra de
Castilla». Este año han
participado en el concur-
so, celebrado con el lema
«El vino, alimento natu-
ral», un total de 76 mues-
tras, concediéndose doce
premios, tres por cada
una de las siguientes cate-
gorías: blancos, rosados,
tintos jóvenes y tintos de
más de dos años.
En la categoría de blan-

cos, el primer premio ha si-
do para «Vegadulce», de
Ebesa, de Villarrubia de
los Ojos (Ciudad Real).
En rosados, se ha alzado

con el primer premio «La
Ventíca», de la Cooperati-
va La Magdalena, de Ca-
sas de Raro (Cuenca).
«Albor», de la Bodega

Casa de la Viña, de Alham-
bra (Ciudad Real) fue el ga-
nador en tintos jóvenes y
en tintos de más de dos
años, el primer premio fue
para «Vega Ibor», de Bode-
gas Real, de Montiel (Ciu-
dad Real).

.-

DELEGADO: Antonio Gonzalez Jerez

REDACCIóN
Calle Barrio Rey, 9. re Teléfono: 925 28 44 07, Fax -edacuon 925 25 29 20 Fax publicidad 925 22 61 73

REDACCiÓN TAtAVERA
Avenida de Toledo, 31. 2'. Teléfono y Fax 925 82 32 75

SUSCRIPCIÓN Y COlECCIONABlES: 902 33 45 55
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CUOTAS DEL AHORRO FAMILIAR EN ESPAÑA
Año 2005

Porcentaje sobre la renta familiar bruta disponible

-,

15,37 18,26
•

FRANCIA
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D Menos del 11 % • De114a117% • Másdel17%Del 11 al 14%

En el estudio realizado por Funcas sobre el ahorro español, se indica que en Castilla-La Mancha
-- -

existen diferencias acusadas entre unas provincias y otras. Aún así, la región es más
� ._� -_.�-

ahorradora de lo que cabría esperar por su nivel de renta

•• ,
era uemas,

uemas as

a, a

uenca,
-'..' -

TEXTO: PILAR HERNÁNDEZ

·� ,
• liar bruto respecto a la renta familiar

bruta se sitúa en Castilla-La Mancha
en el 14,21% el índice más alto es el
de La Ríoja, con el 19,14%,seguida de
Canarias con el 17,22%;mientras que
el más bajo es el de Andalucia con el
9,26%y Asturias con el 10,65%-. Por
provincias, Guadalajara se sitúa co-
mo la provincia más ahorradora, con
el 17,40%;seguida de Albacete, con el
14,57;Toledo tiene un porcentaje del
13,99%,Ciudad Real del 13,59%y, por
último, Cuenca que se sitúa como la
provincia menos ahorradora de la re-
gión con el 13,17%.

damiento, también se elevan los acti-
vos financieros netos, especialmente
acciones y participaciones, seguros y
fondos de pensiones, lo que evidencia
una diversidad de comportamientos
dentro de los hogares.
En general, según el estudio, existe

una clara asociación entre la tasa de
ahorro familiar y el nivel de renta por
habitante, por lo que no sorprende que
regiones como La Ríoja, Navarra o
País Vasco estén estén entre las comu-
nidades más ahorradoras; ni que Mur-
cia, Galicia, Andalucía y Cantabria
sean las menos ahorradoras. Sin em-
bargo, en el caso de Castilla-La Man-
cha, con el 14,21%, es más ahorradora
de lo que cabría esperar por su nivel de
renta.
Precisamente, en Castilla-La Man-

cha, según el estudio de Funcas, exis-
ten diferencias acusadas entre unas
provincias y otras, puesto que la dife-
rencia entre Guadalajara, la provin-
cia más ahorradora, y Cuenca, la más
«gastadora», es considerable.
Así, el porcentaje del ahorro fami-

TOLEDO. Aunque el 90% de los hoga-
res ahorran realmente, es decir, no
consumen toda su renta disponible, só-
lo el 30% lo hacen en términos finan-
cieros. El 10% desahorra y otro tanto
ahorra, pero en medida insuficiente
para hacer frente a sus compromisos
financieros. Son datos dados a cono-
cer por la Fundación de las Cajas de
Ahorro (Funcas) en sus Cuadernos de
Información Económica.
Según este estudio, la tasa de aho-

rro familiar es baja en España en com-
paración con los países de la Eurozo-
na y su evolución ha sido descendente
desde 1995. El endeudamiento fami-
liar viene creciendo incesantemente,
según el director general de Funcas,
Victoria Valle, y si en el año 2000los
pasivos financieros de la familias re-
presentaban el 54,2% del PIB, en 2006
se estima que los pasivos alcanzarán
el 83,6%del PIB.
Desde el año 2004,el ahorro familiar

bruto es insuficiente para amortizar
los pasivos financieros que vencen en
cada periodo anual. Pese a este endeu-

••
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~- Cuenta corriente y vivienda

Los principales destinos del ahorro
en los hogares siguen siendo los depó-
sitos en cuenta corriente (el 46% en
2006), la primera vivienda (19%), los
planes de pensiones y los seguros de
vida (16%).
Apesar de las subidas de los tipos de

interés desde los últimos meses del pa-
sado año, el coste del endeudamiento
sigue siendo bajo, lo que aprovechan

- .-JI.....--ti
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Sólo el 36%de los
hogares puede

ahorrar
Aunque la mayoría de los espa-
ñoles considera que el ahorro es
una buena opción económica
actualmente, sólo en un 36% de
los hogares se puede ahorrar.
La cuenta corriente y la libreta
de ahorro, los viajes y la adquisi-
ción de bienes de consumo dura-
deros, la compra, reforma o
pago de la hipoteca de la vivien-
da, los planes de pensiones y
seguros de vida, las ayudas
familiares o amigos y cancelar
deudas, por este orden, son los
destinos más frecuentes del
ahorro de los españoles en los
últimos doce meses. A cierta
distancia se sitúan los depósitos
a plazo fijo y, muy alejados, los
fondos de inversión, las accio-
nes y la renta fija.
En cuanto a las preferencias de
inversión de los consumidores,
la adquisición de primera vi-
vienda,los viajes y las compras
importantes son las opciones
más elegidas. Este comporta-
miento refleja la trascendencia
de la vivienda y la percepción
generalizada de las ventajas de
este tipo de inversión entre to-
dos los grupos sociales, especial-
mente entre los jóvenes, asi
como la importancia de dedicar
una parte de los ingresos al
consumo de bienes duraderos
que permitan mejorar la cali-
dad de vida.
Un dato a tener en cuenta es
que, en el estudio del ahorro
privado por habitante en el año
2005,tres provincias de Casti-
lla-La Mancha se sitúan entre
las diez españolas con menor
ahorro, se trata de Albacete,
con 2.633euros por habitante;
Cuenca, con 2.880,y Toledo, con
2.897euros.
Sin embargo, las provincias
españolas con una mayor cuota
de ahorro son aquellas en las
que el sector energético tiene
una gran presencia, como es del
caso de Guadalajara.

los consumidores y las empresas para
equiparse. Según Ángel Laborda, di-
rector del Gabinete de Coyuntura y Es-
tadística de Funcas, dado que estos pa-
trones vienen reproduciéndose duran-
te los últimos años, la deuda de las fa-
milias españolas y la de las empresas
va en aumento, siendo de las más eleva-
das de la zona euro.
Respecto al ahorro familiar, las pre-

visiones para este año apuntan a un
nuevo e importante descenso. Se pre-
vé un crecimiento del 6,5%.En cuanto
al consumo, las previsiones son de un
crecimiento del 3,6% real y del 7,5%
nominal, es decir, de nuevo un punto
por encima de la renta, lo que signifi-
ca que la tasa de ahorro volverá a des-
cender, concretamente a19,7%.
Por lo que concierne a las empresas,

las estimaciones para 2006 señalan
una nueva desaceleración del exceden-

-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #461, 9/11/2006.
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Los principales destinos del ahorro en los hogares siguen siendo los depósitosABC
en cuenta corriente, la primera vivienda, los planes de pensiones y los seguros de vida

te de explotación y un avance también
importante de los pagos netos por reno
tas de la propiedad y de la empresa,
provocada por la subida de los tipos de
interés. También los impuestos sobre
la renta pagados por las empresas sí-
guen mostrando tasas muy elevadas,
lo que se traduce en una nueva caída
del ahorro que, conjugada con la forta-
leza de la inversión en capital fijo, con-
duce a un nuevo e importante aumen-
to de la necesidad de financiación has-
ta el 8,1% del PIE.

menor que el muy elevado de 2005.Los
gastos de capital vuelven a crecer a ta-
sas superiores all0%, pero por debajo
del ahorro, lo que se traduce en un au-
mento de la capacidad de financiación
hasta una cifra del orden del 1,4% del
PIE.
En el análisis de la evolución recien-

te y las previsiones del ahorro finan-
ciero de las familias para 2006, se
apunta al mantenimiento de la tenden-
cia decreciente del ahorro financiero,
que volverá a ser negativo este año y
suponer e12,3% del PIE. El elevado en-
deudamiento de las familias -con un
crecimiento del 176,6% entre 1998 y
2005- Yel crecimiento algo más mode-
rado de los activos financieros
---66,9% para el mismo periodo--- han
favorecido un estancamiento de la ri-
queza financiera de los hogares.
Existe preocupación por el elevado

apalancamiento financiero y el previ-
sible endurecimiento de las condicio-
nes de los créditos, mientras la recupe-
ración del ahorro financiero sigue en
espera.

Mejora del ahorro público
Las previsiones para 2006 apuntan a
una nueva mejora del ahorro público.
Se espera de nuevo un notable avance
de la renta disponible de las Adminis-
traciones Públicas, aunque a un ritmo
menor al de 2005.La carga financiera
de los intereses vuelve a díminuir a
un ritmo similar al de 2005.Por su par-
te, el consumo público mantiene un
crecimiento elevado, pero inferior al
de la renta disponible; todo ello se tra-
duce en un avance del ahorro, aunque

•
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Las cancelaciones registrales crecen un 23,9%
y las que cambian sus condiciones, un 25,6%

• Las Cajas de Ahorro son las
entidades que conceden mayor
número de préstamos hipoteca-
rios(el 57,7% del total), segui-
das de los bancos (34,2%)

ABe
TOLEDO. El importe medio por hi-
poteca constituida en el pasado mes
de agosto alcanzaba ya los 161.182
euros, un 9,8% más que en el mismo
mes de 2005y un 1,02% superior al
registrado en julio de 2006, que fue
de 159.555euros, según los últimos
datos ofrecidos por el Instituto Na-
cional de Estadística (INE).
En el caso de hipotecas constitui-

das sobre viviendas, el importe me-
dio es de 143.604euros, un 10,5%más
que en el mismo mes de 2005 y un
0,07%superior al registrado enjulio
de 2006,que fue de 143.497euros.
El valor de las hipotecas constitui-

das sobre fincas urbanas supera los
21.571millones de euros en agosto,
lo que supone un incremento inte-
ranual del 18,4%. En viviendas, este
importe supera los 14.465millones
de euros, un 22,3%más que en agos-
to del pasado año.

Los préstamos, en las Cajas
Las Cajas de Ahorro son las entida-
des que conceden mayor número de
préstamos hipotecarios durante
agosto (con el 57,7% del total), segui-
das de los bancos (34,2%)Yotras enti-
dades financieras (8,1%). En cuanto
al capital prestado, las cajas de aho-
rro conceden el 56,5% del total, los
bancos el 36% y otras entidades fi-
nancieras e17,5%. El tipo de interés
medio de los préstamos hipoteca-
rios de las cajas de ahorro es del
3,9% y el plazo medio de 26 años.
En cuanto a los bancos, el tipo me-

dio de sus préstamos hipotecarios
es del 3,95% y el plazo medio de 25
años. E197,9% de las hipotecas cons-
tituidas en agosto utiliza un tipo de
interés variable frente a12,1% de ti-
po fijo. Dentro de los variables, el Eu-
ribor es el tipo de interés de referen-
cia más utilizado en la constitución
de hipotecas, en concreto en el 83,8%
de los nuevos contratos.
El número total de hipotecas con

cambios en sus condiciones es de
17.892 en agosto, lo que supone un
crecimiento interanual del 25,6%.
En el caso de viviendas, el número
de hipotecas que modifican sus con-
diciones crece un 32%.
Atendiendo al tipo de cambio en

las condiciones, en agosto se produ-
cen 13.691novaciones (omodificacio-
nes producidas con la misma enti-
dad financiera), lo que supone un au-
mento interanual del 24%.

Cambios de entidad
El número de préstamos que cam-
bian de entidad (subrogaciones al
acreedor) es de 2.986, un 21,1% más
en tasa interanual. Por su parte, en
1.215hipotecas cambia el titular del
bien hipotecado (subrogaciones al
deudor), lo que supone un aumento
interanual del 65,5%.De las 17.892hi-
potecas con cambios en sus condicio-
nes durante el mes de agosto, el
49,9% (8.924)se deben a modificacio-
nes en los tipos de interés.
El porcentaje de hipotecas a tipo

fijo se reduce significativamente
después del cambio de condiciones
(desde el 10,7% hasta el 3% del to-
tal), ya que la mayoría de estos prés-
tamos pasan a estar referencia dos a
un tipo de interés variable.
Dentro de la estructura de tipos

de interés, el Euribor es la referen-
cia más importante. Además, su inte-
rés medio es el más bajo antes del
cambio (4%), y después del cambio
el interés medio más bajo es el refe-
rente a otros tipos de interés
(3,64%).
Tras la modificación de condicio-

nes, el interés medio de los présta-
mos se reduce 1,45puntos en las hi-
potecas a tipo fijo y 0,49 puntos en
las hipotecas a tipo variable.
En agosto se cancelaron registral-

mente 61.906hipotecas, lo que supo-
ne un aumento interanual del
23,9%. Las hipotecas canceladas so-
bre fincas rústicas aumentan un
24,8% y las canceladas sobre fincas
urbanas un 23,9%.

Distribución geográfica

Castilla-La Mancha se encuentra
en una posiciónmediatanto en el
número de fincas hipotecadas por
cada cien milhabitantes como en
fincas con cambios en sus condicio-
nes y en cancelacionesdurante el
mes de agosto. Enel númerode fin-
cas hipotecadas por cada cienmil
habitantes se sitúa, según eIINE,
entre las 400 y las 485 fincas,con un
importemedio hipotecadode entre
135.000 a 145.000 euros. Elnúmero
de fincas con cambiosen sus condicio-
nes está entre las40 y las 55 fincas y
las canceladas registralmente entre
las 151y las 200.

•
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• Ayudas del 93%para
el equipamiento
informático de
pyrnes y autónomos
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• El programa «Nexof'yme». pues-
to en marcha por el Consejo Regio-
nal de Cámaras. permite obtener
un paquete de servicios por 5.374
euros y la ayuda llega a los 5.000
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ABC
TOLEDO. El CEEI Talavera de la
Reina está colaborando con la Cá-
mara de Comercio de Toledo en la
tramitación de las ayudas del pro-
grama «Nexof'yme», que tiene co-
mo objetivo ayudar a pymes, mi-
croempresas y autónomos en la in-
corporación, adaptación y uso de
Internet.
En concreto, «NexoPyme» posibi-

lita la adquisición de equipamien-
to informático y servicios web con
una subvención del 93%. El coste
total del paquete de servicios as-
ciende a 5.374,71 euros y la cuantía
total de la ayuda es de 5.000euros.
El plazo para la solicitud de la

subvención finaliza el1 de diciem-
bre y los interesados pueden diri-
girse a la sede del CEEI (Plaza del
Pan, 11 de Talavera) para obtener
más información y tramitar la soli-
citud.
«NexoPyme» es un programa

puesto en marcha por el Consejo
Superior de Cámaras de Comercio
e Industria de España y la Cámara
de Comercio e Industria de Toledo
y está cofinanciado por el Fondo
Europeo de Desarrollo Regional
(Feder) y la Junta de Comunidades
de Castilla La Mancha.

BELÉN CHAMÓN
GUADALAJARA. Las obras de cons-
trucción del Centro de Nuevas Tecno-
logías de Guadalajara, que será un vi-
vero de empresas para los emprende-
dores que cuenten con un proyecto via-
ble relacionado con las nuevas tecnolo-
gías, está previsto que finalicen la
próxima primavera. Posteriormente

habrá que equipar el inmueble para
que sea realmente operativo para los
fines previstos. Así, si los plazos no fa-
llan, aquellos emprendedores de Gua-
dalajara que tengan un proyecto em-
presarial relacionado con nuevas tec-
nologías, la innovación o el desarrollo
podrán ponerlo en marcha con todos
los medios necesarios a partir del

1 '
,
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Rafael Ariza y el alcalde de Guadalajara, Jesús Alique,visitaron las obras del
Centro de Nuevas Tecnologías, junto con los responsables de la construcción

JCCM

Losemprendedores de nuevas
tecnologías de Guadalajara
tendrán sucentro el próximo año
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próximo año en estas instalaciones.
Estos cálculos se hacen tras la visi-

ta realizada por el director general pa-
ra la Sociedad de la Información y las
Telecomunicaciones, Rafael Ariza,
donde se ha podido comprobar que los
trabajos de dicho centro marchan a
buen ritmo.

Capacidad para 25 empresas
El centro dispondrá de más de 5.700
metros cuadrados y podrá albergar al
menos 25 empresas. El coste de la so-
bras ronda los 6millones de euros, que
serán aportados íntegramente por la
Consejería de Industria y Tecnología.
Los emprendedores podrán perma-

necer en el centro cuatro años, tiempo
considerado suficiente para desarro-
llar y consolidar su proyecto en caso
de ser viable o desecharlo en caso con-
trario. Posteriormente ese emprende-
dor deberá instalarse por su cuenta y
dejar paso a otro proyecto.
El alcalde de la ciudad, Jesús Ali-

que, destacó que esta iniciativa posibi-
litará la creación de empresas en un
sector «con mucho futuro, que genera-
rá la creación de puestos de trabajo de
calidad en un sector emergente».
Por el momento, los emprendedores

interesados en recibir información
del proyecto podrán hacerlo a través
de la Oficina Local de Empleo. Tam-
bién está previsto que se analicen las
posibles fórmulas de gestión para el
centro.
Por su parte, Rafael Ariza destacó

que el objetivo de estas instalaciones
es que los emprendedores de nuevas
tecnologías tengan su sitio con todos
los medios a su disposición y «de for-
ma barata», ya que los alquileres esta-
rán al principio del proyecto por deba-
jo del precio del mercado para ir cre-
ciendo anualmente.

Hasta 50 trabajadores
Podrán ser beneficiarios de las
ayudas de «NexoPyme» las peque-
ñas y medianas empresas de hasta
50trabajadores, incluyendo las mi-
croempresas y los autónomos de la
provincia de Toledo, de cualquier
sector de actividad -quedan ex-
ceptuadas aquellas empresas cuya
actividad económica sea la pesca,
la industria del carbón o la produc-
ción de los productos agrícolas-o
El paquete ofrecido por «NexoPy-

me» se compone, por un lado, de
equipamiento informático y, por
otro, de servicios web.
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Equipamiento
El equipamiento informático cons-
ta de un ordenador HP Compaq
dc7600CMT,pantalla TFT de 19pul-
gadas, impresora multifuncional y
software (Microsoft Office 2003
Professional, que incluye Word, Ex-
cel, Outlook, PowerPoint, Access y
Publisher) bajo entorno Windows
XP.
En cuanto a los servicios web,

«NexoPyme» ofrece el diseño de
una página web y su actualización
durante un año; cuentas de correo
electrónico, dominio (.es, .com,
.net...) y posicionamiento en busca-
dores, además de un año de asisten-
cia técnica gratuita.
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AJEse interesa por la «Factoría de Jóvenes Emprendedores))
Elpresidente de Castilla-LaMancha, José MaríaBarreda, ha mante-
nido un encuentro con los representantes de las cinco provincias
de laAsociaciónde Jóvenes Empresarios (AJE)de Castilla-LaMan-
cha. Unareunión en laque abordaron cuestiones como la«Factoría
de Jóvenes Emprendedores» y la «Red de viveros de Empresas».

Además de un minucioso análisis de la economía regional, en este
encuentro se ha planteado la posibilidad de celebrar una serie de
reuniones que tiene como finalidad fomentar y potenciar que los
jóvenes de la región tengan ilusióny oportunidades para convertir
sus ideas y proyectos en realidad.
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La Universidad a da a sus
alu osa dar susp. eros
pasosen el mundo laboral
Los días 22 y 23 de noviembre se celebrará en
el Campus de Ciudad Real elll Foro de Empleo

•-
• Está prevista la participación en
este foro de más de 4.000 alum-
nos y 63 empresas e instituciones
nacionales y regionales, un 20%
más que el año anterior

ABe
TOLEDO. La Universidad de Castilla-
La Mancha (UCLM) celebrará los días
22 y 23 de noviembre, en el Campus de
Ciudad Real, la segunda edición delfo-
ro de empleo «Uül.Memplec». Se trata
de reunir a más de 60empresas e insti-
tuciones nacionales y de la región y a
una gran selección de estudiantes, en
un espacio donde se realizarán activi-
dades encaminadas a la consecución
del primer empleo de los jóvenes egre-
sados.

Más de 4.000alumnos y 63 empresas
e instituciones nacionales y regiona-
les participarán en el Il Foro Regional
de Empleo: UCLMempleo, según indi-
có el rector de la UCLM, Ernesto Mar-

tinez Ataz, durante su presentación el
lunes. Un aumento de120% respecto al
año anterior, en cuanto al número de
empresas participantes y que abarcan
todos los sectores económicos: cons-
trucción, financieros, agro alimenta-
rios, nuevas tecnologias ...

UCLMempleo, que facilitará a los ti-
tulados y alumnos de la UCLM su in-
corporación al mercado laboral, nace
con la vocación de mantener cada año
un gran encuentro que pueda ser útil,
tanto a las empresas como a los jóve-
nes universitarios de la región. Se de-
sarrollarán 17talleres que abordarán
herramientas de búsqueda de empleo,
obligaciones y derechos laborales, ela-
boración de currículum, cartas de pre-
sentación, manejo de redes de contac-
tos, cómo afrontar las pruebas psico-
técnicas, etc ... ;y 6mesas de trabajo en
las que se hablará del empleo en gene-
rales, de las salidas profesionales en
cada área de estudio o del autoempleo.

Asimismo, los estudiantes podrán
asistir a más de 40 presentaciones de
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El rector de la UCLM, Ernesto Martínez, presentó el lunes el 11Forode Empleo

empresas donde conocerán de prime-
ra mano la situación y demandas del
mercado laboral en sectores como las
telecomunicaciones, las ciencias de la
salud, la educación, las ciencias jurí-
dicas, o el sector agroalimentario, en-
tre otras; y se realizarán pruebas de
selección.

Esta iniciativa en una actividad
más dentro de la preocupación y prio-
ridad que la institución académica
concede al futuro profesional de sus
estudiantes en cantidad y calidad y
que canaliza a través del Centro de In-

formación y Promoción del Empleo
(CIPE) que, dependiente del Vicerrec-
torado de Alumnos, se encarga de faci-
litar la inserción de los licenciados y
diplomados en el mercado laboral.

ABC, en su suplemento semanal de
la Economía de Castilla-La Mancha,
dedicará el próximo número ~jueves
16de noviembre un monográfico so-
bre el Il Foro de Empleo «UCLMem-
pleo», donde informará de todas las ac-
tividades que se desarrollarán, las em-
presas participantes, la opinión de los
expertos ...
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I Premios Calzado I
Loscomerciantes de Madrid
reconocen la labor de Viucasar

,

Caja Rural de
Cuenca aumentó
un 30,7% sus
beneficios

•de6

I Milar I
La empresa amplía su presencia en
la región con dos nuevas tiendas
ABC.Milar, cadena distribuidora de electrodomés-
ticos y productos de electrónica de consumo, ha
inaugurado, en los últimos meses, dos nuevos esta-
blecimientos en Castilla-La Mancha. en Cuenca y
en la localidad toledana de Villacañas, en las que
se han invertido 390.000 euros. En total, son ya
ocho los establecimientos con los que cuenta Mi-
lar en esta región.

----- ----- -----

Tiene previsto construir tres plantas, una de ellas en la localidad de Ocaña

I Matriculaciones I
Siguen aumentando las ventas de
turismos y todoterrenos en Toledo

ABC.La Asociación de Comerciantes del Calzado ABC.En Toledo las matriculaciones de turismos y
de Madrid ha otorgado el premio «Osear San Cris- todoterrenos registraron una subida del 19,5% el
pín» al mejor Fabricante de Calzado de 2006, a la pasado mes de octubre, hasta alcanzar los 1.863ve-
empresa Viucasar, S.A., de Fuensalida (Toledo), fa- hículos vendidos, según datos facilitados por Faco-
bricante de calzado de caballero y señora que co- nauta. Este ascenso está muy por encima de la su-
mercializa sus productos con la marca «Tolíno». bida del 7,8% registrada por el mercado español,
El premio fue recogido, en un acto celebrado ayer, en el que se contabilizaron un total de 124.992vehí-
por el presidente de Viucasar, Antonio del Casar. , culos matriculados el pasado mes de octubre.

----- - -~-- --------- -- --- - -

El Grupo iménez Belí chón producirá más
toneladas de biodiesel al año

,

EFE
CUENCA. La Caja Rural de Cuen-
ca tuvo un beneficio antes de im-
puestos de 8,2~illones de euros en
los nueve primeros meses del año,
lo que representa un incremento
del 30,7% sobre el beneficio obteni-
do en el mismo periodo de 2005.
El pasado 30 de septiembre la en-

tidad financiera tenía 68 millones
de euros, con un aumento de un
13,1% por capitalización vía reser-
vas, según informó la entidad.
A su vez, los depósitos a clientes

ascendieron al término del tercer
trimestre de 2006a 567millones de
euros, con un crecimiento inte-
ranual del 8,9%. En cuanto a la in-
versión crediticia, se elevaba a 572
millones de euros, con un incre-
mento del 16,6% motivado por la
contratación de préstamos hipote-
carios sobre vivienda ---que han au-
mentado el 15,2%- y de un 17,8%
en préstamos personales, con espe-
cial significación de los préstamos
ICO.

ABe
TOLEDO. Nátura Energía Renovable,
filial del grupo Jiménez Belinchón, es-
pecializada en energía renovable, ten-
drá una capacidad de producción de
más de 600.000toneladas anuales en el
año 2008.La primera de las plantas de
biodiesel de Nátura entrará en funcio-
namiento el próximo mes de enero y
está ubicada en Ocaña (Toledo). Esta
planta va ser la mayor y más moderna
de las instalaciones españolas de este
tipo. Su producción anual alcanzará
las 105.000toneladas.
Las plantas de Alicante y Gijón, si-

tuadas en sus respectivos puertos,
completarán la estrategia de lideraz-
go de Nátura. La producción de la pri-
mera será de 250.000 toneladas anua-
les y se prevé su puesta en marcha pa-
ra la primavera de 2008.En cuanto a la

•

• La filial del grupo, Nátura Ener-
gía Renovable, está invirtiendo
más de 150 millones de euros en
estas plantas, para convertirse en
líder del sector en pocos años

..-.,
•· ,

CCM emite 250
millones de euros
endeuda
subordinada

fábrica de biodiesel de Gijón, cuya fi-
nalización esta prevista para finales
de 2008y el comienzo de su operativa a
principios de 2009,tendrá famisma ca-
pacidad de producción que la de Ali-
cante, según informa la empresa.

Más de 150 millones de euros
Grupo Jiménez Belinchón, a través de
su filial Nátura, quiere apostar por la
producción de esta energía alternati-
va. Para ello está invirtiendo más de
150millones de euros en la construc-
ción de las tres plantas de producción
de biodiesel, que generarán numero-
sos puestos de trabajos directos e indi-
rectos en las diferentes zonas y, ade-
más, según asegura la compañía, con-
tribuirá a mejorar la situación de la
agricultura en las comarcas. Con es-
tas inversiones, Nátura liderará este
mercado en España, un sector todavía
en desarrollo.
Con la construcción de estas tres

grandes plantas de producción de bio-
diesel, Nátura contribuirá al cumpli-
miento de los objetivos de Kyoto. La
producción de las 600.000toneladas de
este biocarburante evitará una emi-

sión anual de 110.000toneladas de C02
a la atmósfera.
Para esta compañía, es necesario

que el desarrollo del sector vaya acom-
pañado de una legislación a favor de la
producción de biodiesel, por lo que ha
hecho un llamamiento a las institucio-
nes públicas para la realización de
campañas que incrementen su conoci-
miento entre consumidores y empre-

•sas y promover su uso para conseguir
todas las ventajas que conlleva.
Nátura es una filial del Grupo Jimé-

nez Belinchón, cuyo objetivo es el desa-
rrollo de energías alternativas y espe-
cialmente del biodiesel. En la actuali-
dad, emplea a más de 30 profesionales
y se prevé que cuente con una planti-
lla de más de 150personas en el futuro.
Nátura quiere convertirse en la pri-

mera empresa del sector en España,
pionera tanto por el uso de la última
tecnología como en el compromiso
medioambiental mediante la energía
renovable. Cuenta con laboratorios
propios dotados con los equipamien-
tos más avanzados para el control de
las materias primas y de los produc-
tos una vez terminados.

ABe
TOLEDO. Caja Castilla La Man-
cha ha emitido titulas de deuda su-
bordinada (upper tier Il) por impor-
te de 250millones de euros. La emi-
sión está dirigida exclusivamente
a inversores institucionales y ha si-
do suscrita en su totalidad en el
mercado nacional y en el interna-
cional. La proporción de inverso-
res internacionales ha alcanzado
el 30% del total de la emisión, se-
gún ha informado la entidad.
En el proceso de colocación han

actuado como «lead managers»
Calyon, Barclays Bank y Ahorro
Corporación.
Los bonos emitidos son instru-

mentos de capital de carácter per-
petuo, aunque Caja Castilla La
Mancha tiene la opción de amorti-
zar la emisión al décimo año.

ABe

Las estaciones de
servicio de Ciudad
Real se dotan de
mayor seguridad
Lapresidenta de laAsociaciónde Empresa-
rios de Estaciones de Servicio,IsabelRodrí-
guez Teruel, y el representante de Sealci,
S.L.,MisaelRamos, empresa dedicada a la
instalación y mantenimiento integral de
sistemas de seguridad, han firmadouncon-
veniode colaboración ante lafalta de segu-
ridad que padece el sector en los últimos
años. Este acuerdo obedece a que se han
incrementado los incidentes de todo tipo,
y el sector necesitaba una mayor y mejor
protección para las estaciones de servicio
y sus trabajadores. El convenio tiene un
año de duración prorrogable y gracia al
cual se realizarán distintas instalaciones y
mantenimiento de 105 sistemas integrales
de seguridad que los asociados demanden
en condiciones ventajosas.

------ ---- ---------- -"._--- ---------- ---- -------
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Los alcaldes del
Corredor del
Henares quieren
mejor transporte

Lostransportistas recibirán
la devolución del «céntimo
s ítark» ell de diciembre

Acuerdo para el
fomento del- .pequeno comercio
en Azuqueca

, ,
BELEN CHAMON
GUADALAJARA. Los alcaldes del
Corredor del Henares (Alovera,
Azuqueca de Henares, Villanueva
de la Torre y Quer) se reunieron pa-
ra solicitar un encuentro en la Con-
sejería de Obras Públicas para in-
crementar el servicio ferroviario y
de carretera en la zona .

y es que el Corredor del Henares
ha experimentado un gran creci-
miento en los últimos años que con-
lleva nuevas necesidades entre los
vecinos, entre ellas la principal si-
gue siendo el transporte interurba-
no.

Ante el cumplimiento, el próxi-
mo 31de diciembre, de la concesión
de la empresa de autobuses Puerto
Bus que conecta las localidades de
Villanueva"de la Torre, Alovera,
Quer y Azuqueca de Henares, los
alcaldes de estos municipios se re-
unieron para solicitar un encuen-
tro con la Delegación y la Conseje-
ria de Obras Públicas, encargada
de la adjudicación de la concesión
de rutas de transporte interurba-
no, para mejorar el servicio que se
presta ahora.

B.CHAMÓN
GUADALAJARA. El Ayuntamien-
to de Azuqueca de Henares, la Di-
putación de Guadalajara y la Fede-
ración de Comercio de Guadalaja-
ra (Fedeco) han suscrito un conve-
nio de colaboración para impulsar
en la localidad azudense diversas
acciones encaminadas a fomentar
el pequeño comercio.

La Diputación dotará a Fedeco
de 18.000 euros para desarrollar
con los establecimientos comercia-
les de Azuqueca estrategias de
marketing conjuntas, acciones de
promoción y fidelización de clien-
tes y otra serie de acciones de apo-
yo, que se llevarán a cabo en colabo-
ración con la Concejalía de Comer-
cio de la localidad.

El concejal azudense de Comer-
cio, Pablo Bellido, resaltó el hecho
de que el primer convenio suscrito
entre la Diputación y Fedeco para
el fomento del tejido comercial se
desarrolle en esta localidad del Co-
rredor. «Esto viene a ratificar que
somos una administración volca-
da con el pequeño comercio».

El alcalde de Azuqueca, Florenti-
no García Bonilla, coincidió en se-
ñalar las ventajas de un convenio
como éste, que, según dijo, respon-
de a una política de apoyo al peque-
ño comercio como un elemento
más de la estrategia de desarrollo
sostenible de la localidad.

Tras el acuerdo con la Junta, el reintegro del
impuesto se ha dividido en dos semestres

• La Federación de Empresarios
de Transportes de Mercancías por
Carretera ha mostrado su preocu-
pación por la dificultades en adap-
tar la directiva europea

Hay que recordar que el cobro de es-
te impuesto, que se empezó a producir
desde el1 de enero del actual ejercicio,
supuso un malestar y una gran pre-
ocupación entre los empresarios del
sector de la región, circunstancia que
la organización sectorial manifestó
desde el principio. Por ello, el acuerdo
alcanzado ha sido bien recibido por to-
dos los miembros de la organización
sectorial regional.

ABC
TOLEDO. La Federación de Empresa-
rios de Transporte de Mercancías por
Carretera de Castilla-La Mancha (Fet-
cam), integrada en Cecam, ha llegado
a un acuerdo con la Administración
regional respecto a la implantación
del Impuesto sobre las ventas minoris-
tas de determinados hidrocarburos,
conocido como «céntimo sanitario».

Fruto de las reuniones mantenidas
con representantes de la Adminitra-
ción regional para negociar una devo-
lución del céntimo sanitario lo más
ajustada posible a la situación de pér-
dida de rentabilidad total en las em-
presas de transporte de la región, se
ha llegado al acuerdo de que el reinte-
gro de este impuesto, que se ha dividi-
do en dos semestres, se realice a través
de un pago máximo, marcándose el 1
de diciembre como la fecha para ejecu-
tar la primera devolución.

Gasóleo profesional
Además, en la reunión mantenida por
esta organización empresarial, se hi-
zo un análisis del sector y de la entra-
da en vigor el próximo año del gasóleo
profesional y del tacó grafo digital.

La existencia de algunas dificulta-
des en adaptar la Directiva Europea
referente a los transportes terrestres,
a la normativa nacional en aspectos ta-
les como la unificación de ámbito, el
problema de acceso al mercado o el es-
tablecimiento de una edad media de la
flota, fueron otros asuntos tratados
por Fetcam, una federación que lleva
funcionando cinco años como instru-
mento válido y único para defender
los intereses de las empresas del trans-
porte.

Comunicación con Madrid
Según indicó la alcaldesa de Alove-
ra, Purificación Ruiz, las reivindi-
caciones no se limitan sólo a au-
mentar la frecuencia del transpor-
te, sino a incluir a los polígonos y
mejorar las comunicaciones con
Madrid. Actualmente, los usua-
rios de esta línea de autobús en el
Corredor denuncian la poca flexibi-
lidad que ofrece el servicio actual
de autobús que, por ejemplo, sólo
cuenta con siete trayectos cadajor-
nada con destino Guadalajara o
que impide a los viajeros utilizar el
servicio de Continental-Auto en su
ruta desde Alcalá para suplir esta
falta de horario.

La existencia de numerosas in-
dustrias en estos cuatro munici-
pios, según los regidores, hace ver
la necesidad de incrementar el nú-
mero de paradas de la línea de auto-
bús interurbano, creando una en
cada polígono industrial para que
los trabajadores encuentren una al-
ternativa al vehículo privado y así
eliminar buena parte del tráfico
que discurre por los polígonos. Los
alcaldes proponen que se vea la via-
bilidad de construir dos intercam-
biadores de autobús, uno en Alove-
ra y otro en Azuqueca.

En relación al transporte ferro-
viario. los alcaldes de los cuatro
municipios están de acuerdo en so-
licitar el incremento de la frecuen-
cia de paso de los trenes Civis que
conectan Guadalajara con la esta-
ción madrileíi.a de Chamartin. y
que ahora sólo tiene cuatro trayec-
tos cada jornada. asi como cons-
truir un apeadero de tren en Aleve-
ra que descongestione la estación
de Azuqueca de Henares.
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El parque del Sepei en Hellín, el más moderno de la región
El presidente de la Diputación de Albacete, Pedro Antonio Ruiz
Santos, laconsejera de Administraciones Públicas, LlanosCastella·
nos, y el alcalde de Hellín,DiegoGarcíaCaro, inauguraron reciente-
mente el nuevo parque comarcal del Serviciode Prevencióny Extin-
ción de Incendios (Sepei) en Hellín,que dará servicio a 13munici-
pios de la zona y cobertura a una población de 54.000 habitantes.
Conuna inversión de 1.744.115euros, el parque comarcal de Hellín

está dotado de las últimas tecnologías y dispone además de unas
dependencias modélicas que han mejorado sustancialmente las
condiciones en las que la plantilla de 33 trabajadores presta su
servicio. Elpresidente de la Diputaciónha asegurado que mientras
no se inaugure un nuevo parque, el de Hellínes el mejor de toda
Castilla-LaMancha, recordando que fue hace dos años cuando se
ponía la primera piedra después de superar numerosas trabas.

-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #461, 9/11/2006.
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La I Feria de Jóvenes
Empresarios de
Tarancón reúne
a 38 expositores
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MIREN DELGADO
CUENCA. La localidad de Taran-
eón acoge desde hoy la I Feria de
Jóvenes Empresarios, una cita pío-
nera en Castilla-La Mancha que na-
ce con el objetivo de convertirse en
regional y en la que se dan cita 38
expositores, de los cuales 14son py-
mes, 10 corresponden a diversas
asociaciones empresariales y los
14restantes, a instituciones. De for-
ma paralela a la feria, se van a cele-
brar dos mesas redondas dedica-
das a motivar a los jóvenes con
ideas e informarles tanto de los trá-
mites que deben realizar como de
las ayudas que concede la Adminis-
tración.
El alcalde de Tarancón, Raúl

Amores, ha destacado la dedica--ción del Consistorio «por convertir
a esta localidad no ya en el motor
de desarrollo provincial, sino en
uno de los referentes económicos
de Castilla-La Mancha». Aunque
todavía no se ha pedido oficialmen-
te, Amores ha indicado que aprove-
charán la visita del consejero de In-
dustria, José Manuel Díaz Salazar,
para solicitar que la feria adquiera
carácter regional.
El objetivo de esta primera edi-

ción es convertirse en punto de en-
cuentro de los emprendedores, tra-
bajadores autónomos y las pymes
con las instituciones y empresas
que prestan asesoramiento, finan-
ciación, equipamientos, suminis-
tros y servicios. El Patronato de De-
sarrollo Provincial de la Diputa-
ción de Cuenca ha organizado, en
colaboración con la Asociación de
Jóvenes Empresarios, este certa-
men en el Recinto Ferial de Taran-
eón, en el que participan la Asocia-
ción para el Desarrollo Integral de
La Manchuela Conquense (Adi-
man) y Equal Enlazadas, entre
otros colectivos.
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El secretario general de Cecam, Félix Peinado, junto a Jesús de la Maza,
director general de Carsa, y Mario Romero, responsable del proyecto

H. FRAILE

16 empresas de la región
• • •

consi en p ctpar en
proyectos de I+D+i
Gracias a un proyecto realizado por Cecam en
colaboración con la consultora Carsa

P. HERNÁNDEZ
TOLEDO. La iniciativa puesta en mar-
cha por la Confederación de Empresa-
rios de Castilla-La Mancha, Cecam,
en colaboración con la consultora Car-
sa sobre «Promoción de la participa-
ción de las empresas de Castilla-La
Mancha en proyectos de I+D+i», ha re-
sultado todo un éxito puesto que han
participado más empresas de las pre-
vistas en un principio.
Este proyecto, según explicaba el se-

cretario general de Cecam, Félix Pei-
nado, tenía como finalidad conseguir
una mayor implicación de las pymes
en proyectos innovadores y de nuevas
tecnologías, para ello se definieron
unos objetivos que eran la realización
de dos seminarios, contactar con 55
empresas, visitar a 25 y conseguir
diez participaciones en proyectos de

I+D~i. Finalmente, han sido 16las em-
presas que han presentado proyectos,
de diferentes sectores, aunque predo-
minan el manufacturero, agroalimen-
tario y de TIC. Las empresas han in-
vertido más de 600.000euros en estos
proyectos, con una ayuda de 330.000
euros.
Para Peinado, estas acciones son ne-

cesarias para dar pasos concretos en-
tre los empresarios, con escasa tradi-
ción innovadora.
El director general de la consultora

Carsa, Jesús de la Maza, aseguraba
que este proyecto está orientado a que
las pymes no abandonen el proceso in-
novador, clave para mejorar su compe-
titividad. Los proyectos desarrollados
han sido diversos, relacionados con el
turismo rural, la madera, o la fabrica-
ción de quesos.

Programa Equal
Este último cuenta con un stand
donde se ofrece información sobre
el proyecto, la ubicación de sus ofi-
cinas y las ayudas existentes, así
como las diferentes bonificaciones
estatales a la contratación indefini-
da dirigidas a mujeres desemplea-
das, víctimas de violencia de géne-
ro o mujeres contratadas en los 24
meses siguientes al parto.
Equal informa en Tarancón so-

bre el tipo de ayudas a personas ma-
yores de 45años y ajóvenes con eda-
des comprendidas entre los 16y los
30 años, las subvenciones a la con-
tratación de otros colectivos y si-
tuaciones especiales, además de
las ayudas a las desempleadas de
al menos seis meses en situación
de exclusión social, personas con
discapacidad, discapacidad seve-
ra, a los procedentes de enclaves la-
borales y conversiones de indefini-
dos en contratos formativos de rele-
vo y sustitución por jubilación.

Cecam celebra hoy en Toledo la IV
Jornada Regional de Medio Ambiente

el que se encuadra.
A lo largo de toda la
mañana, un grupo de
profesionales aborda-
rá asuntos de interés
para las empresas en
materia medioam-
biental como la Intro-
ducción de Energías
Renovables en la Em-
presa y los Neumáti-
cos fuera de Uso. Asi-
mismo, se celebrará
una mesa redonda
que debatirá sobre los
Residuos de Aparatos
Eléctricos y Electróni-
cos.

Dentro de las distin-
tas actividades yac-
tuaciones que el De-
partamento de Infor-
mación Medioambien-
tal para Empresas
(DIME) de la Confede-
ración de Empresa-
rios de Castilla-La
Mancha está realizan-
do a lo largo de este
año se encuentra la
celebración de una
Jornada de Medio
Ambiente de ámbito
regional, dedicada a
la Gestión Ambiental
en la Empresa.

Por cuarto año conse-
cutivo, Cecam organi-
za este encuentro, que
tendrá lugar hoy jue-
ves en el Hotel Domé-
nico de Toledo, con la
finalidad de que los
asistentes conozcan
de mano de expertos
cómo realizar una
gestión correcta y
adecuada de su empre-
sa que les permita su

1 desarrollo y creci-
miento respetando el
medio ambiente, con
independencia del
sector productivo en
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Las obras de la
Diputación de
Cuenca y la CHG
finalizarán este año
• Tiene como finalidad desarrollar
proyectos incluidos dentro del
Plan de Restauración Hidrológico-
Forestal y de Protección de Cau-
ces de la Confederación

- _ L.M'

MIREN DELGADO
CUENCA. Los proyectos de todas
las actuaciones que están inclui-
das en el convenio en materia de
obras hidráulicas suscrito entre la
Confederación Hidrográfica del
Guadiana (CHG) y la Diputación
Provincial de Cuenca estarán ter-
minados antes de que finalice 2006
yen su mayor parte en fase de eje-
cución. Así lo ha asegurado el pre-
sidente de la CHG, Enrique Calle-
ja, tras la reunión que ha manteni-
do en la capital conquense la comi-
sión bilateral de seguimiento del

•convenio.
El acuerdo, que fue suscrito el18

de noviembre de 2005, tiene como
finalidad desarrollar proyectos in-
cluidos dentro del Plan de Restau-
ración Hidrológico-Forestal y de
Protección de Cauces de la Confe-
deración del Guadiana en la pro-
vincia de Cuenca. El presidente de
la Diputación Provincial, Luis
Muelas, ha explicado que el conve-
nio plantea realizar actuaciones
en un total de 39 municipios con-
quenses, que en conjunto tienen
una población de 59.000habitantes.
Asimismo, Muelas ha recordado

que este proyecto se ejecutará en
tres anualidades y que tendrá un
coste de seis millones de euros, que
serán aportados en un 70% por el
Ministerio de Medio Ambiente, a
través de Fondos Feder, mientras
que el 30% restante corre a cargo
de la Diputación conquense y los
ayuntamientos beneficiados.
Calleja ha destacado que el Mi-

nisterio de Medio Ambiente se está
planteando que «haya una especie
de prórroga» del plan, aprovechan-
do los fondos europeos que se con-
signen para el próximo periodo de
programación 2007-2013.Además,
se está estudiando la posibilidad
de que el plan se extienda a todos
los municipios de la cuenca del
Guadiana de la provincia de Cuen-
ca.
El presidente de la CHG ha apos-

tado por desincentivar el consumo
exagerado de agua, pero ha adverti-
do que la recomendación de gravar
el exceso de uso por parte de la mi-
nistra de Medio Ambiente, Cristi-
na Narbona, no pasa de ser un
«planteamiento casi filosófico»,
que hay que estudiar y no una me-
dida concreta.
Como se recordará, el Miman ha

propuesto al Consejo Nacional del
Agua que en la reforma de la Ley
de Aguas se establezcan unas reco-
mendaciones de consumo de un
máximo de 60 litros de agua por
persona y día.
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I Promoción I
Toledo recibe el Premio
de Turismo Suizo

•

=.'" ~;,..,---- -....._-

ABC. El alcalde de Toledo, José Ma-
nuel Malina, ha recogido el «Pre-
mio de Turismo Suizo» que la capi-
tal regional ha recibido en Suiza y
que la reconoce como «Museo al ai-
re libre de Arte y Cultura de Espa-
ña» y como «Destino de Gran Voca-
ción Turística». El premio se entre-
gó en el marco de la feria «1Viag-
giatori». El alcalde y la concejal de-
legada de Turismo, Ángela More-
no-Manzanaro, viajaron hace
unos días hasta la ciudad suiza de
Lugano para asistir al Salón Inter-
nacional Suizo de Vacaciones. La
oferta turística de la ciudad de To-
ledo suscitó un gran interés por
parte de los asistentes, profesiona-
les turísticos, público en general y
prensa especializada.

-~- -•.....
Distinción a «Excelencias
de La Mancha»
EP. El paquete turístico «Excelen-
cias de La Mancha» iniciado por
tres empresas de Daimiel (Ciudad
Real) ha sido distinguido con el
Premio a la Innovación y Proyec-
ción Empresarial, enmarcado den-
tro de los Premios Empresariales
2006 que concede AEDA (Asocia-
ción Empresarial Daimieleña).
«Excelencias de la Mancha» se
creó en julio del año 2006, por las
sociedades Hotel Doña Manuela,
el Restaurante Mesón El Bodegón
y la empresa de actividades turísti-
cas Destinos Manchegos. Además,
nace con la intención de ofrecer
un producto de excelente calidad a
sus clientes, utilizando esta plata-
forma de comercialización como
potenciador del turismo castella-
no-manchego. Actualmente se en-
cuentra en fase de comercializa-
ción, fijando sus miras a empresas
y agencias de viajes.

-t -

IObras I
Napisa construirá un
hotel en Pulgar

•
ABC. La compañía de construcción
industrial Napisa colaborará a
partir del próximo mes de diciem-
bre en la construcción de un hotel
de cuatro estrellas en la localidad
toledana de Pulgar, situada a 25 ki-
lómetros de la capital regional. La
edificación, encargada por la em-
presa Hospedería Ludeña Medina
S.L., tendrá una superficie de 8.000
metros cuadrados y albergará 34
habitaciones, además de un salón
de celebraciones. La empresa cons-
tructora Naves y Parques Indus-
triales S.A. (Napisa) prevé que las
obras de construcción de la nueva
edificación, en las que se inverti-
rán 3.065.000 euros, queden con-
cluidas en febrero de 2008. El nue-
vo hotel, que se ubicará a los pies
de los Montes de Toledo, pretende
cubrir las necesidades y aloja-
miento de de los cazadores de la zo-
na.
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La 0.0. Ribera del Iúcar fomenta
el consumo de vino con una
campaña de promoción
ABe
TOLEDO. La Denominación de Ori-
gen Ribera del Júcar, apoyada por re-
presentantes económicos y políticos
de Cuenca, ha llevado a cabo un acto
promocional en un restaurante de la
ciudad para fomentar el consumo mo-
derado de vino.

El presidente de la no. Ribera del
Júcar, Javier Prósper, tras finalizar la
comida, a la que asistieron, entre
otros, el delegado de Agricultura, Ro-
drigo Malina, el vicepresidente de la
Diputación, José Carricondo, el conce-
jal de Tráfico de Cuenca, José Víctor
Martínez Patiño, el presidente de la

Cámara de Comercio, Agustín Tello y
la presidenta de la Asociación de Hos-
teleros de Cuenca, Jennifer Morter, se
sometió a la prueba del alcoholímetro,
demostrando que dos copas de vino de
180 ml. no afecta al nivel de alcohol per-
mitido por la normativa vigente en la
conducción.

«Nos apoyamos -señaló Prósper-,
no sólo con la prueba del alcoholíme-
tro, sino en experiencia investigadora
y de recopilación de estudios científi-
cos realizados por todo el mundo so-
bre las propiedades médico-científi-
cas del vino y sus efectos beneficiosos
para la salud cuando se ingiere de for-

Un hotel de Belvís, el
único de la región
incluido en la guía
Condé Nast Johansens
El hotel Finca Canturias de Belvís de la Jara
de Toledo ha recibido un premio de la pres-
tigiosa guía británica Candé Nast Johan-
sens; este establecimiento es el único de
la región incluido en esta guía, que recoge
los hoteles más selectos del Reino Unido,
Europa continental y el Mediterráneo. El
empresario del hotel, Bruno Arrojo -en el
centro de la imagen-, estuvo acompaña-
do en la entrega de este premio del conse-
jero de Industria, José Manuel Díaz-Sala-
zar, el director deIIPEX, Javier Vega; el di-
rector general de Turismo, Rafael Cabani-
Ilas y la delegada de Candé Nast Johan-
sens para España, Paz García

ma moderada y equilibrada».
Basados en esta experiencia, desde

la no. Ribera del Júcar se quiere con-
tribuir a la educación del buen uso del
consumo moderado e inteligente del
vino como alimento propio de la dieta
mediterránea, recomendando con ca-
rácter general a los consumidores sa-
nos y mayores de edad, como práctica
saludable. La ingesta de dos a tres co-
pas de vino como máximo y a lo largo
del día, distribuidas entre la comida y
la cena, son las cantidades recomenda-
das por Fivin,la Fundación para la In-
vestigación del Vino y la Nutrición.

También Prósper señaló las nuevas
novedades que experimentarán estos
vinos amparados por la no, como son
la incorporación en la nueva norma
de producción de las variedades blan-
cas con la uva moscatel de grano me-
nudo y la sauvignon blancoEn varieda-
des tintas se suman petit verdot y ca-
bernet franc a las ya existentes.

_._--- _ .._-------------------~----------------

La Sierra Norte estrena un servicio
de transporte a la e
BEL~NCHAMÓN
GUADALAJARA. Los municipios de
la Sierra Norte de Guadalajara han es-
trenado un servicio de transporte pú-
blico «a la carta». Este pionero modelo
tratará de dar satisfacción a la deman-
da de los usuarios de muchos munici-
pios del norte de la provincia de Gua-
dalajara.

Este servicio se irá adecuando a la
movilidad y sugerencias de los usua-
rios del mismo y se irá aplicando a
otras zonas de la Comunidad Autóno-
ma.

Se trata de un servicio para zonas
con baja densidad de población o difi-
cil accesibilidad, que tiene que depen-
der en algunos casos de vecinos que
dispongan de vehículo privado al care-
cer de transporte que les asegure la
movilidad con regularidad y frecuen-
cia determinada. Así lo anunció el pre-
sidente de la región, José María Barre-
da, en el transcurso de la visita al Ha-
yedo de Tejera Negra.

Según indicó Barreda, iniciativas
de este tipo tienen el objetivo demante-
ner con vida los pueblos de Castilla-La
Mancha, que registran una gran des-
población desde los años 50 y 60.

Industria limpia
En su recorrido por el Hayedo, el presi-
dente destacó la importancia de poten-
ciar una industria como el turismo
porque «es una industria limpia, que
conlleva el cuidado del medio ambien-
te y respeto a la naturaleza», apuntó.

José María Barreda también indicó
que «ésta es una industria que no se
puede des localizar. No se pueden lle-
var estos parajes a ningún otro lugar
del mundo. Si alguien quiere conocer
una maravilla como este hayedo, ten-
drá que venir hasta aquí».

Del mismo modo, abogó por poten-
ciar el turismo que ofrece nuestra re-
gión porque se trata de una riqueza
que «no ha hecho nada más que empe-
zar», indicó el presidente regional.

Guadalajara,
donde más sube

el turismo
Guadalajara es la provincia en
la que más ha crecido el turis-
mo este año, según el director
general de Turismo, Rafael
Cabanillas. Siguiendo los datos
del INE, Cabanillas indicó que
en septiembre el número de
viajeros en Guadalajara -casi
28.000- se ha incrementado un
13,2 % con respecto al mismo
mes de 2005 y un 25% las pernoc-
taciones. Una línea creciente
que se ha mantenido durante
todo el año, en el que esos por-
centajes se sitúan en el 11y el
15% respectivamente, con más
de 232.000 viajeros y 408.000
pernoctaciones. Según el direc-
tor general de Turismo, en tér-
minos porcentuales, la provin-
cia de Guadalajara «es donde
mejor está funcionando el turis-
mo, batiendo todos los récords,
seguida de lejos por Toledo».
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Prácticamente finalizada la recolección del azafrán en la comarca de la Mancha toledana, la
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cosecha ha sido bastante aceptable, y más si se compara con lo exigua del pasado año. Sin
~-- - . - --

embargo, cada vez es más difícil ver el manto violáceo de esta especia por los campos de la región
------~--------- ------_._----------
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TEXTO Y FOTO: JULIO GARdA ORTIZ

CONSUEGRA. La pertinaz sequía que
durante meses se venía padeciendo no
ofrecía buenas perspectivas para los
azafranales, pues incluso se temía que
no llegaran a florecer. Pero las abun-
dantes lluvias caídas en las últimas se·
manas, unidas a las casi veraniegas
temperaturas diurnas y la suavidad
de las nocturnas propiciaron que el pan
norama cambiara de forma radical y
la rosa brotara con fuerza.
Estos halagüeños resultados no ali-

vian para nada la profunda crisis por
la que atraviesa el sector azafranero
manchego, aunque continúa siendo el
principal productor de España.

En Consuegra, lo mismo que en Ma-
dridejos, Camuñas, Villafranca de los
Caballeros y Turleque, pueblos culti-
vadores por excelencia de la comarca,
que contaban por cientos las familias
dedicadas al cultivo de esta especia,
hoy se encuentran reducidas a su mí-
nima expresión. En Consuegra ocho
son los cosecheros, entre ellos el pro-
pio Ayuntamiento, que pretende de es-
ta forma mantener el cultivo y cuyas
tareas de recolección las realiza un
grupo de vecinos a cambio de una por-
ción de azafrán que, ya tostado, servi-
rá al Consistorio consaburense para
entregarlo como regalo a ilustres visi-
tantes. Aun así, el terreno ocupado ac-
tualmente por azafranales es de unos
catorce celemines, es decir, catorce
parcelas de 465 metros cuadrados de
superficie.

Uno de los mayores inconvenientes
para los cosecheros es que, mientras a
casi todos los sectores agrícolas les ha
ido llegando paulatinamente la meca-
nización, en cambio las tareas de reco-
lección del azafrán se realizan como
hace siglos; es decir manualmente. Pan
ra recoger una libra de azafrán (460
gramos) se calcula que hay que mon-
dar, una a una, más de ciento cincuen-
ta mil rosas, que previamente han de-
bido ser recogidas a flor de tierra por
el mismo sistema.

frán con denominación de origen se si-
túa en 112.000 pesetas la libra, cifra
que ante la competencia extranjera se
considera a todas luces irrisoria, pues
pese a la reducción de las cosechas los
precios apenas sufren variación al al-
za.
Si de siempre, el azafrán una vez tos-

tado, se guardaba juntando varias co-
sechas aunque estas eran abundan-
tes, en espera de precios razonables pa-
ra el vendedor hoy para acogerse a la
Denominación de Origen «Azafrán de
La Mancha», cuya sede central se en-
cuentra en la vecina localidad de Ca-
muñas, se debe vender dentro del año
de la cosecha. Este organismo se hace
cargo de gran parte del azafrán produ-
cido en la comarca aunque existen
también cosecheros como Vicente Lo-
zano, de Consuegra, que envasan y co-
mercializan su propio producto bajo
la denominación «Azafrán de Consue-
gra».

Máxima laboriosidad
y por si fuera poco, para hacer frente a
la competencia desleal de azafranes
importados principalmente de Irán,
de escasa calidad, pero mucho más ba-
ratos que el de La Mancha, los azafra-
neros españoles que en otros tiempos
cubrían no sólo el mercado nacional,
sino gran parte del internacional, co-
mercializando directamente el pro-
ducto, a través de intermediarios, sin
exigirles demasiado cuido ni presenta-
ción, ahora en cambio, el azafrán aco-
gido a la Denominación de Origen re-
quiere un máximo estado de pureza,
lo que incrementa la laboriosidad de
las tareas de monda de la rosa.
Como los azafraneros conservan pa-

ra el cultivo que les ocupa sus ances-
trales medidas, otro tanto ocurre a la
hora de su venta, que siguen enten-
diéndose más por pesetas que por
euros. De esta forma el precio del aza-

Elfactor humano
Para darnos una idea de la situación
que atraviesa el cultivo del azafrán,
cuando el pasado domingo se celebra-
ba en Consuegra la Fiesta de la Rosa
del Azafrán y dentro de sus programa-
ción, el Campeonato Nacional de Mon-
da de Rosa, tanto María Isabel Mora-
les, natural de Membrilla (Ciudad
Real) como Sacramento Rodríguez, de
Madridejos (Toledo) que demostraron
en el concurso ser unas auténticas má-

--~--- - -~--
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Ayudas para
sobrevivir

Los cosecheros de la región
han acogido con agrado las
recientes declaraciones del pre-
sidente de Castilla-La Mancha,
José María Barreda, en Camu-
ñas, sobre las ayudas que ten-
drá el sector para el manteni-
miento del azafrán manchego,
esperando que no queden sólo
en palabras, pues de otra forma
el «mejor azafrán del mundo»
tiene los días contados. Barreda
aseguraba que desde el Gobíer-
no regional se lucha en contra
del fraude de este cultivo que
«se está recuperando» yagrade-
ció los trabajos de investigación
que se están llevando a cabo
desde la Universidad de Casti-
lla-La Mancha y la Consejería
de Agricultura con la finalidad
de mejorar la genética de la flor
y garantizar que el azafrán de
La Mancha no se pueda imitar.

- -: .."",-

quinas mondando rosa y adjudícándo-
se por ello los dos primeros premios,
reconocieron públicamente que «nues-
tras familias han sido azafraneras de
toda la vida, pero como otras muchas
tuvimos que dejar el cultivo, por el mu-
cho trabajo que supone y su poca renta-
bilidad económica».
El cosechero consaburense Juan Al-

cázar, declaraba a ABCmientras reali-
zaba las tareas de recogida de rosa que
«en mi familia desde varias generacio-
nes nos hemos dedicado al cultivo del
azafrán, y algo parecido les ocurre al
resto de los cosecheros que hoy queda-
mas, y que seguimos apegados a los
azafranales por el amor que les tene-
mos, pues forma parte de nosotros mis-
mos. Pues si tuviéramos en cuenta el
coste de los bulbos y su plantación, la
conservación de los azafranales y los
trabajos de recogida y monda de la ro-
sa, para el precio que se cotiza el pro-
ducto, lo habríamos dejado como han
hecho decenas de vecinos de toda la re-..gron»,
Estas aseveraciones tienen su refle-

jo en que la totalidad de azafraneros
consaburenses están en edad dejubila-
ción y sacan adelante sus cosechas
con la colaboración de hijos y nietos. Y
paradojas de la vida, mientras hace
años los numerosos cosecheros exis-
tentes, ante las fechas de avalancha
de rosa, conocida como «ñorítón» o
«apretón» pasaban interminables ve-
ladas mondando, y necesitaban más
que ayuda para darle salida, hoy ante
su escasez, el mondar unas rosas es to-
do un lujo.
Si el Ayuntamiento de Consuegra

creaba en 1963una fiesta para ensal-
zar los valores culturales de la ciudad
mediante la belleza de la idílica rosa
del azafrán, ya que la especia, que se
cotizaba a 1.500pesetas la libra, no neo
cesitaba entonces promoción alguna,
pues los campos a mediados de octu-
bre se convertían por todas partes en
alfombras violáceas, hoy ocurre todo
lo contrario, el Consistorio consabu-
rense plantando sus propios azafrana-
les pretende ayudar a mantener el cul-
tivo que da nombre a la fiesta.
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Asaja exige una «ley de punto
reconozca todos los pozos del
Asegura que hay 38.000 familias que viven «angustiadas, con mucho miedo»

114 I Economía 1 ... . _

• La organización agraria reclama
la puesta en marcha de un Centro
de Intercambio de Derechos entre
particulares que ofrezca una sali-
da a las captaciones irregulares

- .._-_._._-------- - -

El rendimiento medio ha sido de ABe

39 toneladas por hectárea PILAR HERNÁNDEZ
TOLEDO. Una «ley de punto final»
que reconozca todas las captaciones
existentes, tanto los pozos legales co-
mo los 38.000 ilegales que hay en la ac-
tualidad en los acuiferos 23, 24 Y 19. És-
ta es una de las alegaciones presenta-
das por la organización agraria Asaja
al borrador del Plan Especial del Alto
Guadiana (PEAG), una exigencia a la
que no van a renunciar, según el secre-
tario regional de la asociación, José
María Fresneda, puesto que son 38.000
familias las que están afectadas y que
viven «angustiadas, con mucho mie-
do». En la presentación de estas peti-
ciones, Fresneda arremetió contra el
Ministerio de Medio Ambiente por
permitir esta situación y porque el
Plan se ha realizado contemplando só-
lo la mitad de los 40.000 pozos que hay
en los acuiferos 23 y 24, Y porque «se
quiere hacer una reserva natural de
animales y personas yeso no se puede
consentir», indicó Fresneda.

Indicó que si el presidente del Go-
bierno, José Luis Rodríguez Zapatero,
tardó 48 horas en derogar el Plan Hi-
drológico Nacional, también se puede
hacer una nueva ley para atender las
necesidades de los agricultores afecta-
dos por el Plan.

En las alegaciones presentadas en
la Delegación del Gobierno hace una
semana, la organización agraria de-
manda una solución global al proble-
ma hídrico que tiene Castilla-La Man-
cha, entre ellos, para todos los pozos,
los legales y los más de 20.000 ilegales
que hay en los acuiferos 23 y 24, y otros
19.000 que hay en los acuiferos no de-
clarados sobreexplotados. Según Asa-
[a, sin regularización no es posible
control «y es imprescindible que se
realice un control efectivo de todas las
captaciones, ya sean legales o ilega-
les, así como su legalización en condi-
ciones no preferentes, a través de con-
cesiones públicas».

Este año se han
recolectado
1.900.00 kilos de
berenjenas
ABe ..
TOLEDO. Cerca de un millón nove-
cientos mil kilos de berenjenas se
han recolectado en la campaña de
este año que acaba de finalizar.
Con un rendimiento medio supe-
rior a las 39 tolenadas por hectá-
rea. han sido recolectadas en las lo-
calidades de Aldea del Rey, Calza-
da de Calatrava, Almagro y Bola-
ños de Calatrava, en una superfi-
cie sembrada de 47 hectáreas.

Según ha informado el gerente
de la Indicación Geográfica Prote-
gida «Berenjena de Almagro», Án-
gel Castro Calzado, las variaciones
climáticas del verano han influido
negativamente en la producción y
en especial las noches algo frescas
de últimos de agosto reduciendo la
producción prevista aproximada-
mente en un 10%. La producción to-
tal es igual a la del año pasado, sólo
4 toneladas menos.

Según Castro, la producción ob-
tenida no cubrirá la demanda de
producto y algunas fábricas ten-
drán falta de stock para la próxima

•primavera.
Casi cuarenta agricultores han

sembrado berenjena de Almagro, y
desde la Indicación Geográfica
Protegida se destaca que en la loca-
lidad de Bolaños de Calatrava, que
hasta ahora se dedicaba principal-
mente a la elaboración y producía
poca berenjena fresca, se está in-
troduciendo en este cultivo y con
sólo tres parcelas ha recolectado
más del 10% del total con un exce-
lente rendimiento. Venta voluntaria de derechos

Otras de las reclamaciones es que la
venta de derechos de uso de agua priva-
da sea totalmente voluntaria y que la
valoración de los derechos de agua pri-
vada tenga en cuenta no solamente la
pérdida de renta sino también la pérdi-
da patrimonial que su enajenación
conlleva.

También exige la organización la
puesta en marcha del Centro de Inter-
cambio de Derechos entre particula-
res, como una salida a las captaciones
irregulares e impidiendo de esta for-
ma «que se perpetúe el caos actual».

Para Asaja, cualquier regante del
Alto Guadiana debe acceder en igual-

Visita a bodegas de California. El
director general de Mercados, Fe-
derico López, y el director del Ivi-
cam, Alípío Lara, se han desplaza-
do a Napa Valley, en California, pa-
ra visitar las bodegas de esta zona.
Se trata de una visita técnica orga-
nizada por la Oficina Comercial
de la Embajada de España en Nue-
va York, con el objeto de conocer
algunas bodegas implantadas en
'California y mostrar su viñedo, el
proceso de vinificación y la comer-
cialización de sus vinos.
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Las alegaciones

Una solución viable para todos los
pozos, los legales y los ilegales.
La venta de derechos de uso de agua
privadadebe ser totalmente voluntaria.
La valoración de los derechos debe
tener en cuenta tanto la pérdida de
renta como la patrimonial.
La puesta en marcha del Centro de
Intercambiode Derechos entre particula-
res.
Cualquier regante del AltoGuadiana
debe acceder en igualdadde condicio-
nes al uso del agua disponiblepor la
Administración.
Criterios flexibles en la autorización
de las modificaciones del régimen de
explotaciónde los pozos existentes.
La recarga de los acuíferos de cuencas
excedentarias.
Dotación presupuestaria suficiente
para programas de forestación.

dad de condiciones al uso del agua dis-
ponible por la Administración, tanto
en los acuiferos declarados sobre ex-
plotados como en los que no lo están;
además, se debe aplicar criterios flexi-
bles en la autorización de las modifica-
ciones del régimen de explotación de
los pozos existentes, para permitir ro-
taciones agronómicas de cultivos, divi-
sión y agrupación de caudales, cam-
bios de las condiciones de captación
sin que ello conlleve aparejada la pér-
dida del derecho y la transformación. -en concesion,

Las dos últimas exigencias son que
se habilite una dotación presupuesta-
ria suficiente para la puesta en mar-
cha de los programas de forestación
previstos como medidas medioam-
bientales para la recuperación de los
hábitat y que se contemple la posibili-
dad de recargar los acuiferos 23 y 24 a
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través de recursos externos proceden-
tes de cuencas excedentarias.

Sobre este último punto, José María
Fresneda incidía en que el agua exce-
dentaria está en el Ebro, que vierte al
mar, «aquí no hay excedentes, allí sí».
También dijo que desde Asaja ya no se
va a medir el nivel de los embalses,
pues para lo único que sirve es para
que se puedan hacer nuevos trasva-
ses.

También dudó de la partida presu-
puestaria de 3.000 millones de euros
para el Plan Especial del Alto Tajo,
puesto que «sólo los hemos visto en los
medios de comunicación».

Una «gran manifestación»
Aún así, desde Asaja, según Fresneda,
tienden la mano tanto a la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadiana como
al presidente de Castilla-La Mancha,
José María Barreda -con quien tiene
previsto reunirse en breves fechas-
para defender los intereses hídricos
de Castilla-La Mancha «porque va-
mos en un carro muy parecido en la
defensa de los derechos del agua», indi-
có Fresneda.

La organización agraria tiene pre-
visto convocar «una gran manifesta-
ción» para que «sepan en toda España
que no se puede medir el nivel de los
embalses sólo en Castilla-La Man-
cha», dijo el secretario regional, que
también apostó porque el Gobierno de
la región «se agarre a nuestra pancar-
ta».

El presidente de Asaja, Fernando Vi-
llena, también es contundente al ase-
gurar que el PEAG no es viable en es-
tos momentos. «No podemos apoyar
un plan que no reconozca la situación
real», e insistió en que el Plan tampo-
co reconoce los esfuerzos que han he-
cho los agricultores, con su propio di-
nero, para mantener los acuiferos.
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Los responsables de la Fundación durante la reunión que mantuvieron con una
delegación de vocales del Consejo Regulador de la 0.0. «La Mancha»

La 0.0. La Mancha apoyará
las acciones de la Fundación
Tierra de Viñedos
Colaborará en dar a conocer la utilización del
nuevo logotipo entre sus bodegas asociadas
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Luzverde alPlan de
Desarrollo de los
municipios de
Entrepeñas y Buendía
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MIREN DELGADO
CUENCA. El último Pleno de la
Diputación de Cuenca ha ratifica-
do por unanimidad, con los votos
de los diputados del PSOE y del Pp,
el Plan de Desarrollo Sostenible de
los Municipios de Entrepeñas y
Buendia que ha aprobado el Gobier-
no de Castilla-La Mancha. Esta ini-
ciativa se ejecutará a través del con-
venio de obras hidráulicas firma-
do por la Diputación con la Junta
de Comunidades, por el que el Eje-
cutivo autonómico ha comprometi-
do 181 millones de euros para los
pueblos ribereños.
El presidente de la Corporación

Provincial, Luis Muelas, ha asegu-
rado que es «una obligación moral
estar con el Gobierno regional y so-
bre todo con los ayuntamientos y
los ciudadanos de esta parte de la
provincia, que no lo están pasando
nada bien. Es un plan que se ha he-
cho imprescindible para estos mu-
nicipios, con los pantanos bajo mí-
nimos y con la aprobación de otro
trasvase el pasado 27 de octubre».

Muelas ha recordado que tanto
la Diputación de Cuenca como la
de Guadalajara se han comprome-
tido a colaborar con la Junta en la
puesta en marcha y desarrollo de
este plan, que «contempla muchas
actuaciones generales que después
se irán particularizando en cada
uno de los municipios».
Con el acuerdo adoptado en el

Pleno, la Corporación conquense
se ha comprometido a cofinanciar
la parte que corresponda aportar a
los municipios conquenses benefi-
ciados. Muelas ha destacado que
uno de los aspectos incluidos en di-
cho plan es el de la mejora de los
abastecimientos y distribución de
agua en estas localidades.

•

• La Fundación mantendrá reunio-
nes con asociaciones de restaura-
dores para que los vinos de la re-
gión tengan mayor presencia en
las cartas de los restaurantes

ABC
TOLEDO. El presidente y el gerente de
la Fundación Castilla-La Mancha, Tie-
rra de Viñedos, Rafael Torres y Fran-
cisco José González, respectivamente,
han firmado un convenio de colabora-
ción con el responsable del Consejo Re-
gulador de la D.O. «La Mancha», Gre-
gario Martín-Zarco, por el cual esta de-
nominación colaborará en dar a cono-
cer la utilización del logotipo de la
Fundación entre sus aproximadamen-
te 300 bodegas asociadas.

Se trata de una identificación cuyo
uso está autorizado para aquellos
transformadores de uva en mosto, así
como para envasadores y embotellado-
res de mosto y vino producidos y trans-
formados en Castilla-La Mancha. Con
dicho lago se pretende construir una
imagen conjunta que permita la dife-
renciación y posicionamiento de los
productos de las bodegas que forman
la Fundación para reforzar su imagen
y presencia en el mercado.
No obstante, la no. La Mancha man-

tendrá su contraetiqueta actual, que
únicamente lleva su logotipo tradicio-
nal (Don Quijote cabalgando sobre ro-
cinante en color burdeos y con el texto
«Denominación de Origen La Man-
cha»), El logotipo de la Fundación se
incorporaría en otro lugar de la etique-
ta.
El presidente de la Fundación afír-

Condiciones del PP
El portavoz del Grupo Popular en
la Corporacíón, Pedro Ruíz Abar-
ca, ha justificado el apoyo al plan
porque «ya había sido aprobado
por los propios municipios ríbere-
ños», aunque durante la sesión ple-
naria ha realizado unas preguntas
sobre si se van a firmar nuevos con-
venios, si existen ya y con quién se
van a firmar, con el fin de «saber en
definitiva cómo se va a financiar
ese presupuesto que contempla el
programa».
Ruiz Abarca ha advertido que

«alguna de las partidas que apare-
cen reflejadas en el plan están ya
incluidas en otros convenios sus-
critos con la Confederación Hidro-
gráfica del Tajo o el Convenía de
Obras Hidráulicas». Ha señalado
que a los diputados del Grupo Popu-
lar «nos gustaría que la financia-
ción que figura en el plan fuera ín-
tegra para los municipios ribere-
ños, pues aunque están en la cabe-
cera del Tajo no se están benefi-
ciando de nada».
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Una nueva Ley
velará por una
mayor calidad
agroalimentaria
ABC
TOLEDO. «El futuro del sector
agroalimentario de la región está
en la calidad», así lo aseguraba el
vicepresidente segundo del Ejecu-
tivo autonómico, Emiliano García-
Page, tras dar a conocer la decisión
adoptada por el Consejo de Gobier-
no de tomar en consideración un
anteproyecto de Ley de Calidad
Agroalimentaria, «que pretende
ser la columna vertebral de una es-
trategia que está yendo muy bien,
una estrategia en la que nos juga-
mos el futuro de un importantísi-
mo sector dentro de Castilla-La
Mancha», indicaba García-Page.
La Ley de Calidad Agroalirnenta-

ria y la creación de una marca de
calidad agroalimentaria va a per-
mitir a los distintos operadores
dar a conocer las distintas caracte-
rísticas específicas avaladas con
los oportunos controles y tener
una identificación clara, actual y
comercial que permita acceder al
consumidor y al mercado demos-
trando su calidad diferenciada.
Afectará a 23 Denominaciones de
Origen y a unas 2.500 industrias
agro alimentarias.
Asimismo, se pretende asegurar

la protección de los derechos e inte-
reses de los productores agrarios,
de los operadores económicos, de
los profesionales del sector agroalí-
mentario y de los consumidores fi-
nales. De otro lado, se regula el
marco de los órganos de gestión y
entidades de control de los produc-
tos agroalimentaríos de calidad di-
ferenciada.
Para el portavoz regional, que in-

dicó que el proyecto de Ley «tiene
que discurrir ahora por el cauce
del diálogo social y de los informes
jurídicos», el objetivo que se persi-
gue es «fomentar, potenciar y ga-
rantizar los productos agroalimen-
tarios de calidad diferenciada en
nuestra Comunidad Autónoma».
García-Page indicó que «hace ya

años que el Gobierno, junto con to-
do el sector, marcó la pauta de la
calidad. Hemos avanzado muchísi-
mo en esta estrategia y gran parte
de nuestros productos se está
abriendo paso en el mercado nacio-
nal e internacional, precisamente,
porque hay una seña de identi-
dad».

ABe

maba tras la firma del convenio que se
lanzará una importante campaña de
promoción, tan pronto como se haya
puesto en práctica la utilización del 10-
gotípo de la institución en etiquetas,
contraetíquetas y cápsulas de las bote-
llas de vino y otros productos avala-
dos por la Fundación (mostos, destila-
dos y vinagres). Con ello se intenta
que aumente la eficacia de la campa-
ña cuando el consumidor sea capaz de
reconocer el logotipo de la Fundación
en productos que ya están presentes
en los puntos de venta.
Entre otras acciones, los represen-

tantes de la Fundación Castilla-La
Mancha Tierra de Viñedos manten-
drán reuniones con las asociaciones
de restauradores para que la mayor
cantidad de restaurantes posible dis-
ponga de una carta de vinos de Casti-
lla-La Mancha y con las grandes super-
ficies comerciales, con las que se pre-
tende llegar a acuerdos para que los
vinos y otros productos derivados de
las uvas castellanomanchegas dispon-
gan de un espacio fijo en sus estableci-
mientos.
También habrá campañas publicita-

rias puntuales y se crearán platafor-
mas de distribución en diversos paí-
ses, como Bélgica, Holanda y Estados
Unidos (Miami y Nueva York). Por últi-
mo, habrá un apartado destinado a la
formación del personal en comerciali-

• • •zacion y gerencia,
Los representantes de la Fundación

también mantuvieron una reunión
con vocales del Consejo Regulador
«La Mancha» donde se trataron diver-
sos temas de interés para el sector, bus-
cando solución a los problemas de co-
mercialización de los vinos.

Delegación comercial a SIAL. Del
23 al 25 de octubre once empresa-
rios del sector agroalimentario de
la región realizaron una visita a
SIAL 2006, organizada por Cecam
en colaboración con el IPEX. Se
trata de una feria internacional
del sector agroalimentario que se
celebra en París. Los empresarios
pudieron visitar y entablar contac-
tos con nuevos proveedores proce-
dentes de todo el mundo e infor-
marse de las nuevas tendencias.
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